

Escala Crítica/Columna diaria

*Fuerza por México (FPM) y la Fuerza por Monreal, coincidencias *Van diez organizaciones en las boletas, pero quedarán menos

*Morena: no hay problema por la abundancia de aspirantes

Víctor M. Sámano Labastida

EN LAS ELECCIONES del año 2000 once partidos acudieron a la contienda presidencial y aunque se presentaron separados en algunos estados, para el Ejecutivo Federal decidieron formar coaliciones; llevaron seis candidatos. Como no hay nada nuevo bajo el sol, en aquella ocasión el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas fue con el lema de "Alianza por México", nominado por cinco partidos. Todo indica que las votaciones de junio próximo modificarán el tablero partidista: se inscribieron diez partidos, tres de ellos van por primera vez; veremos cuántos no alcanzan el porcentaje suficiente para continuar.

De entre los partidos que sobrevivan saldrán las coaliciones para la competencia por la Presidencia en el 2024. Y en el caso de Tabasco, para la gubernatura y alcaldías.

Tres son las nuevas organizaciones que buscarán refrendar su registro y que en la entidad todavía tienen muy poca presencia: Redes Sociales progresistas, Partido Encuentro Solidario y Fuerza Social por México. Este último, que electoralmente recortó su nombre a Fuerza por México, ha llamado la atención por varias razones. Una porque impugnó el bloque PRI-PAN-PRD que lleva por lema "Va por México", utilizando la "X" en su logotipo, al igual que el nuevo partido.

Pero una razón de más peso es porque diversos medios vinculan a Fuerza por México en un proyecto hacia el 2024 y que constituiría la plataforma de lanzamiento de Ricardo Monreal Ávila, como indudable aspirante a suceder a Andrés Manuel López Obrador.

MUY ADELANTADOS

EL ZACATECANO resta importancia a estas versiones y se declara fiel a Morena, pero las versiones son insistentes; se basan en una experiencia previa cuando en 2017 los partidos Movimiento Ciudadano y Encuentro Social le ofrecieron la postulación para la Jefatura de Gobierno, al revelarse que las encuestas internas daban mayoría a Claudia Sheinbaum.

Nuevos partidos, viejas prácticas; preparan plataformas para 2024

Escrito por Editor

Sábado, 27 de Febrero de 2021 00:19 -

Los otros aspirantes fueron Martí Batres y Mario Delgado, el primero fue dirigente nacional de Morena (2012-2015), el segundo lo es actualmente. Mientras a Batres se le vincula con Sheinbaum, a Delgado se le ve más cercano a Monreal.

El surgimiento de Fuerza por México, que recibió su registro en octubre pasado, es encabezado por Gerardo Islas, un empresario que se inició en la política con el Partido Nueva Alianza y se vinculó al fallecido Rafael Moreno Valle; otro personaje determinante en la integración del nuevo partido es Pedro Haces, dirigente de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), antiguo militante del PRI formado a la sombra de su tío Leonardo Rodríguez Alcaine (La Güera), formó parte de la bancada de Morena como senador en suplencia de Germán Martínez, cuando éste fue director del IMSS.

Al nuevo partido se le identifica como cercano a Morena con el que puede hacer alianzas en el 2024 si conserva su registro. Sin embargo, en los recientes procesos de selección de candidatos de Morena a la gubernatura, Fuerza por México se convirtió en una salida para los inconformes. Así ocurrió con Cristóbal Arias (Michoacán) y Claudia Yáñez (Colima). Cualquier adelanto del futuro no es mera coincidencia.

Entre los personajes conocidos que se sumaron a FPM está el ex senador Armando Ríos Piter quien renunció al PRD para postularse como candidato presidencial independiente; ahora el guerrerense despacha como dirigente en la Ciudad de México, en relevo de Manuel Jiménez Guzmán, quien falleció por COVID-19 a principios de este año.

Islas, dirigente nacional de FPM, rechaza que sea un “partido satélite” ni de Morena ni de cualquier otro. Lo mismo señalan los representantes de PES y Redes que actualmente batallan por encontrar candidatos; alargan la publicación de la lista de sus aspirantes esperando la fuga que surja de los partidos tradicionales...los que a su vez buscan llevar sus definiciones hasta una fecha en la que ya no sea posible que los inconformes causen daño.

Mientras, otro reciente amago ocurrió en la Ciudad de México donde el alcalde Néstor Núñez –hijo del ex gobernador Arturo Núñez-, buscó la reelección pero fue desplazado por un acuerdo entre Sheinbaum y Dolores Padierna. De esta forma se comienzan a acomodar las fuerzas de Morena en la capital con miras al 2024. No ignoremos que Néstor es parte del equipo de Monreal.

MÁS VALE QUE SOBREN

NO HAY motivo de alarma que en Tabasco haya cinco y hasta diez o más anotados para buscar las candidaturas de Morena a las alcaldías, comenta un cercano a la dirigencia nacional de ese partido. Lo ideal sería que hubiese uno o dos, pero el partido fundado por López Obrador es diferente de los viejos esquemas de disciplina e imposiciones, asegura.

Refiere que es tal la apertura para los registros de aspirantes que para las diputaciones plurinominales se apuntaron más de diez mil personas. Sin embargo, el hecho de que se

Nuevos partidos, viejas prácticas; preparan plataformas para 2024

Escrito por Editor

Sábado, 27 de Febrero de 2021 00:19 -

anoten no implica que sean precandidatos porque falta primero el dictamen de la comisión de elecciones para saber quiénes cumplieron los requisitos; posteriormente, si hay más de uno que haya pasado ese filtro vendrán las encuestas que en el caso de Tabasco serán a finales de marzo.

Recordamos aquí que para las buscar la nominación en 15 gubernaturas que serán votadas este año se anotaron más de 150 aspirantes, aunque hubo entidades como Michoacán que rebasaron todas las expectativas: 28 pretendientes para un solo cargo; Sinaloa, 14 y Querétaro 13. Fue en Michoacán donde la competencia interna llegó a la ruptura; uno de los aspirantes más conocidos, el ex senador Cristóbal Arias al no obtenerla mayoría en la encuesta decidió postular como candidato de Fuerza por México. (vmsamano@hotmail.com)